

Lic. don Manuel de J. Hazañas
Calle Pasa de Copán

Meridiano de Cortés

ORGANO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PATRIA.

Director y Gerente: MARTIN BAIDE GALINDO

Teléfono No 13-75

AÑO II | San Pedro Sula, Abril 30 de 1960

No. 75

Columna del Director

Los Falsos Redentores EN EL DIA DEL TRABAJADOR

MAÑANA Primero de Mayo, los trabajadores del mundo estarán celebrando la fecha consagrada al músculo, al nervio vital que impulsa y genera el progreso universal.

EN Honduras, de pocos años a esta parte nuestros obreros y campesinos ha venido celebrando tan grandiosa efemérides con inusitado regocijo, en el que se pone de manifiesto el potencial que representa la masa trabajadora, que poco a poco va teniendo conciencia de su valimiento indiscutible. Infortunadamente, los demagogos y falsos apóstoles, que abundan actualmente agazapados en las organizaciones obreras, aprovechan esta celebración para atizar el odio contra los patronos y para hacer campaña procelitista en favor del Comunismo soviético. Estos falsos redentores, que fingen preocuparse por los problemas de la clase trabajadora, con sus procedimientos de incitación a la violencia y el insulto procaz, no hacen otra cosa que agravar la situación de los irredentos, pues con el o establecen pugnas fuera de razón entre obreros y patronos, que de no existir los azuzadores que gustan pescar en río revuelto, ambas fuerzas se llevarían mejor y propugnarían, dentro del marco de la cordura, por una mejor comprensión en aras del bienestar y la prosperidad de todos.

AL trabajador hondureño le han sido otorgados múltiples beneficios y sin que para ello hayan tenido ni siquiera que intervenir. Ha bastado únicamente el contubernio politiquero, ávido de capitalizar prestigios en las grandes mayorías. Quizás por esta circunstancia, muy poco común en las conquistas obtenidas por los trabajadores de otras latitudes, que se manifieste espíritu de irresponsabilidad en algunos sectores obreros, que lejos de apreciar los beneficios de una legislación impremeditada e inadaptable en algunos aspectos a la vida económica del país, pero que se muestra generosa para el sector mayoritario, es que se vuelvan exigentes y has-

Pasa a la Página 4

LAS CELEBRACIONES DEL DIA Del Telegrafista en esta Ciudad

En forma pomposa fue celebrado en esta ciudad EL DIA DEL TELEGRAFISTA HONDUREÑO. Estos abnegados servidores de la Patria, por primera vez en la historia, fueron agasajados en San Pedro Sula tal como lo merecen.

En el Palacio Municipal tuvo verificativo un regio baile la noche del 27 del mes en curso, con la asistencia de numerosos elementos que de casi todo el país se hicieron presentes, especialmente de la capital y del sector Noroccidental de la República.

De parte de la sociedad Sampedrana, los discípulos de Morse recibieron múltiples manifestaciones de simpatía, entre las que sobresalió el obsequio que les hizo la Cervecería Hondureña, S. A., que en acontecimientos como el apuntado sabe decir presente, significándose por su altruismo y desinterés.

Aunque tarde, nos complacemos en felicitar a los telegrafistas de la República, a quienes profesamos respeto, admiración y simpatía, deseándoles todo género de ventura y dicha.

Declaración de las Fuerzas Armadas Que cobra Vigencia en los actuales Momentos

Las Fuerzas Armadas de Honduras, en vista de los últimos acontecimientos DECLARAN:

1º— Que condenan categóricamente la campaña desarrollada en cierta prensa hablada y escrita, tendiente a desprestigiar el Instituto Armado y a crear un ambiente de intranquilidad y zozobra entre la ciudadanía. Consideran que esto no es más que una campaña sistemática que se han propuesto llevar a cabo los eternos enemigos de las conquistas democráticas del pueblo, que ven en el Ejército un valladar para todas sus mezquinas ambiciones, que van en contra de la tranquilidad, progreso y paz de la República.

2º— Como hondureños, los miembros de las Fuerzas Armadas somos parte integrante de la estructura democrática del Estado; respetamos la independencia de poderes y no podemos, de

manera alguna, forzar al Poder Judicial en sus funciones, ya que en sus manos se encuentra el caso promotor de estos sucesos, y en cuya justicia confiamos.

3º— Las Fuerzas Armadas de Honduras declaran categórica y terminantemente que no permitirán la alteración del orden público, y que no tolerarán atropellos en las personas de sus miembros integrantes, ni en la vida e intereses de las personas amenazados por los agitadores. Que están dispuestos a tomar las medidas drásticas que el caso amerite, no como represalia sino como imperativo categórico de un mandato constitucional.

4º— Lamentan, que las instituciones, Organismos y Prensa, que ahora incitan al desorden, hayan guardado silencio ante los crímenes que segaron la vida del Capitán

Pasa a la 4a.

FICHAS DE Clasificación PARA Establecimientos Comerciales

La Oficina de Saneamiento Ambiental con una nueva concepción de los preceptos sanitarios, en fechas próximas realizará un programa de expendios de alimentos para lo cual se han elaborado fichas especiales con clasificación mediante la cual se clasificarán los establecimientos en categorías. Una breve ojeada a la ficha de marras nos ha dado la idea de que pocos o ningún establecimiento de expendio de alimentos ocuparán primeros lugares dado el desorden imperante en la mayoría de estos centros en los cuales se carece hasta de la Tarjeta de Sa-

Pasa a la 4a.

Lugares a donde Deberán Conducirse Los Trabajadores Que Deseen Abordar los Trenes Que les Conducirán al Puerto de Tela Mañana Primero de Mayo

SECTOR DE LA LIMA

Saldrá el tren de Buffalo a las 4: A. M., los trabajadores de Lima, El Zapote y la Meza, deben tomar el tren en la Estación del Ferrocarril a las 4:30 A. M.

Los trabajadores de San Juan Curva, Tacamiché, Copén y Cazanova, lo tomarán en Campo Dos a las 4:30 A. M.

Los trabajadores de Campin y Travesía los sacaran a Campo Dos dos camiones haciendo viajes a cada finca a las 3: A. M.

Los trabajadores de Omónita se cruzarán el río para tomar el tren en El Progreso a las 5: A. M.

Pasa a la 4a. Pág.

LA REFORMA AGRARIA NO ES Solo Repartir Tierras

Durante las últimas semanas el tema de la Reforma Agraria ha sido puesto en primer plano en la prensa nacional. Y en un país campesino como el nuestro es natural que esto suceda. Estamos de acuerdo que en cualquier nación donde no exista una equitativa distribución de la tierra, ésta se produzca para bienestar de todo progreso de la patria, ya nosotros lo hemos dicho: la tierra sin hombres debe ser para los hombres sin tierra. Pero algunos Periodistas no han ahondado la

cuestión. Porque no estamos de acuerdo en que la Reforma Agraria sea una desordenada e inopinada parcelación de la tierra, ni menos que consiste en empujar al campesino contra los terratenientes, como se ha hecho hasta el presente. La Reforma Agraria que se pretende hacer aquí debe estudiarse larga y pacientemente, ya que la experiencia de otros países de América no ha producido los efectos deseados y esto debe servirnos de orientación

Pasa a la 4a.

EL COMUNISMO EN ACCION

El día 14 de abril Día de las Américas, jueves de la Semana Santa en las horas de la noche posiblemente, elementos filo-comunistas, bien llamados "mariachis" se dieron a la tarea de colocar en diferentes partes de esta Villa con pintura roja, la leyenda siguiente: "VIVA EL PARTIDO COMUNISTA DE HONDURAS... 69 ANIVERSARIO".

Lo anterior no admite otras explicaciones, el comunismo internacional a sido tolerado y ha venido laborando en Honduras a puertas abiertas, sin que se encuentre todavía los medios y la forma de poderle combatir... nos preguntamos, si será porque se le teme o por compromisos... tan es así, que los elementos miembros del "Mariachismo" hondureño cuando han estado en las cárceles no han ido más que de visita y al salir de ellas nos han mostrado la carta de libertad con plenas garantías, habiéndoseles comprobado antes complicidad con elementos del comunismo internacional, y por consiguiente sirviendo a intereses foráneos y anti-

hondureñistas.

En estos últimos años una pequeña parte del pueblo hondureño ha venido sirviendo de juguete vulgar, para las maquinaciones del comunismo y hasta se ha dejado sorprender por elementos disociadores "lobos con piel de oveja" que han estado siempre pendientes de los errores del gobierno, para hacer campaña de profelitismo a su favor.

Hay quienes con mentalidad pigmea, desde altas posiciones políticas no han hecho más que una intensa campaña de perturbación y de incisión, siguiendo indudablemente aquella consigna de "divide y vencerás". Otros con mayor audacia se han auto-nombrado "líderes" de la clase laborante del país para llegar al minio de las masas y precipitar así un caos social, político y económico, el desconcierto y la anarquía; por suerte la clase trabajadora del país ya no se le puede sorprender para que sirva de trampolín a esas ambiciones bastardas.

El trabajador hondureño ya conoce a los enemigos de Honduras, les ha seguido siempre de cerca y por convicción, por patriotismo, por el simple hecho de ser civi-

lizado y amante del sistema democrático, dirá presente en cualquier momento para rechazar desde todos sus ángulos virilmente esas doctrinas extrañas.

Si con serenidad, analizamos los ofrecimientos, y luego las capacidades de cumplir, veremos ya no con sorpresa pero si con recelo que la gran batalla en nuestros tiempos es la lucha de mercados, y les será de algún interés mientras aquí, se produzcan bananos, exista petróleo, oro, maderas preciosas, etc. cuando ya no tengamos todo esto pasaremos como un pueblo mediocre, desapercibidos.

Quienes se presten a servirle al comunismo estarán traicionando a Honduras y a Latino América, como también a su glorioso destino; lo que si es axiomático es lo siguiente: o nos decidimos por ser vasallos de cualquier vencedor o empezamos a luchar por crear nuestro propio destino.

El comunismo está en pié, y se le debe combatir, por que si no, el día de mañana tendremos que celebrar ya no el 15 de Septiembre como fiesta nacional sino el siete de noviembre fecha del aniversario de la revolución ru-

CURZO DE ZOOLOGIA

Animales que cantan: los ruiseñores, los mirlos y muchos otros que cantan por la radio.
Animales que trinan: Los canarios y muchos que no se conforman.
Animales nocturnos: Los murciélagos, los cocuyos y los veladores y ladrones.
Animales que arañan: Los gatos, los monos y las suegras.
Animales que hablan mucho y no dicen nada: Las cotorras, los loros y las mujeres.
Animales que cocean: Los caballos, las mulas y los futbolistas.
Animales feroces: Los tigres, los leones y los

acreadores.
Animales que huyen: Los ciervos, el zorro y los hipócritas.
Animales que duermen: Las marmotas, el topo y las madres que acompañan a sus hijas al baile y al cine.
Animales que todo lo tragan: Los patos, las avestruces y los políticos.
Animales que pican: Las pulgas, los mosquitos y los deslenguados.
Animales lerdos: Las tortugas y los araganes.
Animales que se arrastran: Las serpientes y los serviles.

Tomado de "FIDES"

Ríos Importantes Del Mundo

(Sin incluir los que son afluentes de otros mayores.)

Nombres, Nilo; Nace en Kenya; Desemboca en Egipto (Mediterraneo); Long. Km; 6450.

Nombre, Amazonas; Nace en Perú; Desemboca en Brasil (Atlántico); Long. 6275.

El Orinoco es el río más grande de Venezuela y uno de los más grandes del mun-

do. En América sólo el Amazonas le supera en extensión y grandeza. El Orinoco tiene una longitud de más de 2,200 kilómetros. **PIEDRAS PRECIOSAS Y SU COMPOSICION.**

Diamantes. Carbono puro nativo cristalizado. Es el mineral más duro de todos los conocidos. Generalmente incoloro, transparente; pero algunas veces tiene un tinte amarillento, pardo negro o un delicado color azul. Se encuentra especialmente en la región de Kimberley en el sur de Africa; en Orange; en el Congo Belga; en Minas Gerais en el Brasil; en Australia; en los Urales y en las minas de Golconda, en la India.

sa. Tomado de VOZ LIMEÑA, que dirige Ovidio Cubillas M.

NUESTRAS 57

Escuelas abren nuevos horizontes a miles de niños hondureños.

TELA RAILROAD Co.

ANUNCIE EN:
MERIDIANO DE CORTES

Banco de Honduras

INSTITUCION NETAMENTE NACIONAL
TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

Deposite su cuenta en el BANCO DE HONDURAS, especialmente en Ahorros cuyos saldos devengan intereses liquidables cada tres meses.

Oficina Principal: Tegucigalpa.-- Sucursal: San Pedro Sula

Venta de solares en la Ciudad

Cuando Ud, quiera un solar

en sitio sano y saludable...

Búsqueme; buenas condiciones de pago

MAX TREJO

SAN PEDRO SULA

L. E. A.

LIBROS EN AMERICA

Lo que necesite en libros populares, escolares y científicos Servimos suscripciones y periódicos y revistas nacionales y extranjeras.--Visitenos o escribanos a.

A. P.--520 Tel. 15-53

Libros En América Calle Boulevard Morazan S. P. S. Hond.

PRESIDENTE PAZ

La Mejor Camisa de Honduras

ELEGANCIA - DISTINCION - REFINAMIENTO

Obtendrá Ud. usando las inigualables

CAMISAS PRESIDENTE PAZ

JACOBO D. KATTAN

San Pedro Sula

Honduras, C A.

LA CAMPANA

Centro Industrial de gran prestigio en la Costa Norte

El Aromático Café LA CAMPANA

Fábrica de Espaguetis y Macarrones a sus Ordenes.

MANUEL CANO Avenida Domingo Vásquez Propietario Teléfono 13-77

MARCA REGISTRADA

LAXOL

Este medicamento es un ACEITE DE RICINO químicamente puro, aromatizado, y de un sabor agradable que los niños toman como si fuera una miel.

LAXOL

Es un purgante que ha venido a sustituir al Aceite de Castor común, que detestan los niños, y que tiene un sabor muy desagradable.

LAXOL

Funciona como un purgante, sin que produzca estragos ni irritaciones innecesarias.

Ya no hay más niños renuentes si se les dá

LAXOL

Las madres de todo

HONDURAS

Lo han usado por más de

40 AÑOS

Pídalo en todas las FARMACIAS

Vivida y manuelle de Jayado

EL POEMA DE HOY DOS DE MAYO ELEGIA HEROICA

Oigo, Patria, tu aflicción,
y escucho, el triste concierto
que forman, tocando a muerte,
la campana y el cañón.
Sobre tu invicto pendón
miro flotando crespones,
y oigo alzarse a otras regiones,
en estrofas funerarias,
de la Iglesia, las plegarias,
y del arte, las canciones.

Lloras porque te insultaron
los que su amor te ofrecieron...
¡A ti, a quien siempre temieron,
porque tu gloria admiraron;
a ti, por quien se inclinaron
los mundos de zona a zona;
a ti, soberbia matrona,
que, libre de extraño yugo,
no has tenido más verduco
que el peso de tu coronal..

Doquiera la mente mía
sus alas rápida lleva,
allí un sepulcro se eleva,
cantando tu valentía;
desde la cumbre bravía
que el sol indio tornasola
hasta el Africa, que inmola
sus hijos en torpe guerra,
¡no hay un puñado de tierra
sin una tumba española..

Tembló el orbe a tus legiones,
y de la espantosa esfera
sujetaron la carrera
las garras de tus leones;
nadie humilló tus pendones
ri te arrancó la victoria,
pues de tu gigante gloria
no cabe el rayo fecundo
ni en los ámbitos del mundo
ni en el libro de la Historia.

Siempre en lucha desigual,
cantan tu invicta arrogancia
Sagunto, Cádiz, Numancia,
Zaragoza y San Marcial;
en tu seno virginal
no arraigan extraños fueros
porque, indómitos y fieros,
saben hacer tus vasallos
frenos para sus caballos
con los cetros extranjeros...

Y aún hubo en la tierra un hombre
que osó profanar tu manto...
¡Espacio falta a mi canto
para maldecir su nombre!..
sin que el recuerdo me asombre
con ansia abrir la Historia;
presta luz a mi memoria,
y el mundo y la patria a coro
oirán el himno sonoro
de tus recuerdos de gloria.

Aquel genio de ambición
que, en su delirio profundo,
cantando guerra hi al mundo
sepulcro de su nación,
hirió al ibero león,
ansiando a España regir;
y no llegó a percibir,
ebrio de orgullo y poder,
que no puede esclavo ser

pueblo que sabe morir.

"Guerra", clamó ante el altar
el sacerdote con ira;
"¡Guerral", repitió la lira
con indómito cantar;
"¡Guerral", gritó al despertar
el pueblo que al mundo aterra;
y cuando en hispana tierra
pasos extraños se oyeron,
hasta las tumbas se abrieron,
gritando: " Venganza y guerral,

La virgen, con patrio ardor,
ansiosa saltó del lecho:
el niño bebe en el pecho
odio a muerte al invasor;
la madre mata a su amor,
y cuando calmada está,
grita al hijo que se va:
"¡Pues que la patria lo quiere,
lánzate al combate y muere;
tu madre te vengará!"

Y suenan patrias canciones,
cantando santos deberes;
y van roncadas las mujeres
empujando los cañones:
al pie de libres pendones,
el grito de patria zumba.
y el rudo cañón retumba.
y el vil invasor se aterra,
y al suelo le falta tierra
para cubrir tanta tumba...

Mártires de la lealtad,
que el honor al arrullo
fuistéis de la patria orgullo
y honra de la Humanidad...
En la tumba descansad,
que el valiente pueblo ibero
jura con rostro altanero
que, hasta que España sucumba,
no pisará vuestra tumba
la planta del extranjero.

Bernardo López García

LA IMPRENTA
"EN MARCHA"

Espera a sus apreciables órdenes.

CRIMINAL ATENTADO CONTRA El Periodista don Martín Baide Galindo

El miércoles de la presente semana, como a eso de las 8 y 30 minutos de la noche y en ocasión de que el Periodista Baide Galindo estaba atareado frente a su máquina de escribir en plena faena intelectual, un individuo desconocido apareció en la puerta de su aposento y sin mediar palabra, la arremetió intempestivamente contra él, hasta vaciar todos los cartuchos de una pistola automá-

tica que portaba.

Milagrosamente B. G. ha escapado a la muerte, no sin antes haber sido alcanzado por una bala en una de sus extremidades inferiores.

Nos manifiesta nuestro compañero Galindo que solamente la intervención de la Divina Providencia pudo haberle salvado de aquella lluvia de balas que no le dió tiempo ni siquiera de repeler la criminal agresión del asesino.

Este ataque a mansalva, da a conocer que hay criminales natos que a pesar de su maldad congénita son ridículamente cobardes.

En el caso del Periodista Galindo hay ejecutores intelectuales que en su pretensión de ejercer una fácil venganza segando una preciosa vida, no tienen el suficiente valor de enfrentar al enemigo, sino que se valen de interpósita man para saciar sus apetitos sanguinarios.

Ojalá que el periodista Baide Galindo, como persona inteligente y sagaz, logre descubrir la raíz de esa criminal confabulación contra su propia vida, y si las leyes comunes no castigan a los

culpables, entonces el sabe lo que tiene que hacer, pues es un hombre cabal por los cuatro costados.

Nosotros condenamos el atentado vil, cobarde y canalla de que ha sido víctima el periodista Galindo en un afán desmedido de suprimirle la vida.

Tomado del Semanario EL ALFILER, edición del 2 de abril que dirige en esta ciudad el Escritor y Poeta don Pedro Escoto López.

TRAMONTO

Te he soñado en la tarde marina,
cuyo nombre penúltimo ignoro,
y su vasto fulgor me fascina
como si me ofreciera un tesoro.

Suavemente, la luna argentina
va ganando pureza y decoro,
y enardece en la fiesta marina,
lapislázuli, nácar y oro.

¡Qué terribles y qué misteriosas
estas aguas, que van derramando
muchedumbres de piedras preciosas!

¡Y tú estás estas cosas pensando,
las eternas y efímeras cosas
que te digo no sé desde cuando!

Rafael Heliodoro Valle.

18 de febrero de 1941.

INDICADOR: MERIDIANO de CORTES

Tiraje 2.000 Ejemplares

SEMANARIO
INDEPENDIENTE

Director y Gerente
MARTIN BAIDE GALINDO
TEL. No. 13-75

Administración Anexa
a la Dirección

Valor de la suscripción
mensual L. 1.00.

Anuncios, precios convencionales.
Toda colaboración que se nos envíe será bien recibida, reservándonos el derecho de su publicación y sin previa devolución de originales.

Impreso en los Talleres:
EN MARCHA
de MARTIN BAIDE GALINDO
San Pedro Sula

HAGA DE CADA DIA DE PAGO... UN DIA DE AHORRO...!

Aumente así sus posibilidades de un Premio Mayor En El Gran.

Sorteo de los Veinte Mil Lempiras!

Que se celebrará en el próximo mes de Junio, entre todos los depositantes del

BANCO ATLANTIDA

Cuyos saldos tengan Cien Lempiras como mínimo.

Usted Gana Más Ahorrando En El

BANCO ATLANTIDA,

La Institución Bancaria De Mayor Prestigio En El País.

Fábrica de Clavos SUYAPA

De ELIAS C. YUJA San Pedro Sula

Se complace en ofrecer al público hondureño productos de calidad tipo extranjero

Clavos con Cabeza Rayada de

Siete un octavo, uno un cuarto, uno y medio, Dos; dos y medio
Tres, Cuatro, Cinco, y 6 Pulgadas

Grapas de Uno un cuarto por 9, tres cuartos por 4 y medio por 16

Clavos sin Cabeza de 7 un octavo, 1, uno un cuarto, 1 y medio,
Dos, dos y medio, y Tres.

ALAMBRE DE PUAS DE PRIMERA CLASE

Distribuidor Exclusivo. Almacén E.L NILO

JUAN D. LARACH

SAN PEDRO SULA

HONDURAS C. A.

El almacén de mayor prestigio.

Completo surtido de artículos para caballeros y damas.

Hoy Mejor Que Nunca

LOS REFRESCOS

Pida La Nueva Naranja, Uva, Fresa, Banana,

Lima, Tuty-Fruty y Demás Refrescos.



Los Falsos ...

Viene de la 1a. pág.

ta agresivos con los patronos, lo cual no es correcto, ya que ello acusa voracidad y animo de entablar contienda en un afán desmedido de querer acaparar beneficios y sin detenerse a observar si el patrono está o no en posibilidades económicas de satisfacer tales demandas o solicitudes. Esto naturalmente, es producto del inconformismo perenne que le infunden al trabajador los agitadores comunistas.

DESPUES de cada celebración del Primero de Mayo, infortunadamente, grandes sectores de nuestra clase trabajadora queda intoxicada de los discursos que oyó, en su mayoría envenenados, producto del odio que guardan contra el capital algunos mal llamados dirigentes obreros.

PESE a lo anterior, mucho nos complace estos desahogos q' aunque no conllevan la bondad y la comprensión en q' deben apoyarse las grandes causas que amparan la razón y la justicia, al menos sirven para conocer la pulsación si hemos o no adelantado en civismo.

Trabajar es...

Viene de la a. página

movimientos puede cotizarse a buen precio, porque en la balanza de su afán, aun sus gestos pesan bastante.

Trabajar es vivir. Vivir es superarse. El hombre no viene al mundo para rendir culto a la ociosidad, sino para ser un trabajador.

La sentencia biblica ya lo dijo en boca de eternidad; "GANARAS EL PAN CON EL SUDOR DE TU FRENTE".

La trayectoria del trabajador empezó en el Paraiso terrenal y terminará en el último minuto del último siglo.

ANUNCIE EN
"MERIDIANO DE CORTES"

FICHAS DE...

Viene de la 1a. Página

lud, en la casi totalidad del personal manipulador de alimentos. Muchos de los meses, no lo parecen, andan en el más lamentable estado físicamente. En lo que respecta a la salud la cosa es mucho más lamentable.

Mediante esta campaña se conocerá de una vez por todas el estado real del grupo humano que trabaja en el delicado asunto de manipulación de productos alimenticios, así como otras cosas que por ocupar gran espacio no detallamos en esta nota. SE GIRARON CIRCULARES.

Pronto sabremos mediante

LUGARES A...

Viene de la 1a. Página

Los trabajadores de Santa Rosa, lo tomarán en Wye de Mopala o se cruzarán a las Flores.

Los trabajadores de Mopala Nuevo y Mopala Viejo, saldrán a la línea real.

Los trabajadores de Lupo, lo tomarán en las Mercedes.

Todos los demás campos de la línea real, deben estar listos a las 6: A. M.

Tren de Puerto Cortés; saldrá a las 4: A. M., pasando por el Pantano a las 4:30 A. M.; entando a El Tigre a las 5: A. m.

SECTOR DE EL PROGRESO

Tren de Progreso y Guanchías, saliendo para Santa Rita a las 2: A. M., de donde será su punto de partida hacia Tela a las 3: A. M., pasará por Progreso recogiendo toda la gente a las 5: 30 A. M., entrará a finca Cobb a las 5:A. M., a Los Pájaros

examen bromatológico que clase de café tomamos, y q' clase de harina comemos, pues se han solicitado muestras gratis a todas las fábricas de estos productos para su examen bromatológico, que vendrá a arrojar luz meridiana sobre la bondad o adulteración de los mencionados productos. También los adulteradores de productos lácteos serán severamente sancionados.

R. H.

LA REFORMA AGRARIA...

Viene de la 1a. página

en un asunto tan espinoso.

El movimiento agrario en Latinoamérica se presentó por primera vez en Méjico, allá por 1917, cuando se hizo lo que se llamó la revolución agraria mejicana. Pero tal revolución no hizo más que repartir las tierras de la Laguna y ocurrió lo que ocurre en todos los países que se hacen reformas agrarias con un sentido de oportunismo político, que termina siendo contraproducente.

En Méjico las tierras que se parcelaron produjeron al campesino una miseria más grande que la que tenían, porque no se les dieron los medios para su cultivo y poco a poco volvieron a reagruparse en manos de los grandes propietarios. El segundo ensayo que se ha hecho es el de Bolivia: aquí se ha hecho un experimento más político que económico y el campesino sigue tan y tal vez más pobre que antes de la reforma. El reciente de Venezuela todavía está en ciernes, pero por lo que sabemos es la que menos protestas ha suscitado. Todos estamos presenciando el ensayo cubano. La reforma agraria cubana es fundamentalmente nacionalista. Gran parte del agro cubano está en manos de una serie de compañías extranjeras, que en parte las explotan y en parte están improductivas. En Cuba naturalmente el terreno es muy limitado y sus fenómenos son muy distintos a los que se presentan en Honduras. Los cubanos tienen una ley de conversión de las sociedades anónimas en

a las 6; A. M., y a Pavón a las 6: 45 A. M. todos los trabajadores de los campos de Línea Real de El Progreso sobre el Puente estarán listos a las 6: A. M.

HORA DE REGRESO A SU LUGAR RESPECTIVO.

Tren de El Progreso y Guanchías, 4: P. M.

Tren de La Lima y Búfalo 4: 15 P. M., Tren de Puerto Cortés; 4: 30 P. M.

COMITE EJECUTIVO GENERAL DEL SITRATERCO.

busca de que las accoines al portadar se conviertan para el efecto de que el capital se incorpore al agro cubano. Cuba necesita esa reforma porque el campesino cubano vive de la zafra, que dura 4 meses, terminada la cual quedan unos ochocientos mil campesinos sin trabajo. Estos son los campesinos que necesitan tierras y por eso el hombre nesecita la reforma agraria. Hasta donde sera de eficiente sólo el tiempo lo dirá, pero si ya se puede afirmar que es una reforma de tipo netamente nacionalista.

Nosotros reconocemos la necesidad de la reforma agraria, pero primero hay que estudiarla con personal especializado. Y a esto debe orientarse la labor de la Prensa a pedir al Gobierno la organización de un Instituto que concienzudamente estudie una legislación avanzada y no como se está haciendo alentando las pasiones de los campesinos, a quienes habrá que educar primero.

¿Para que pensar en la agricultura, en la tierra, en la reforma agraria, si antes no se piensa en el hombre? Algunas veces el anhelo de conquistar posiciones y de obtener adeptos, lleva a los llamados dirigentes a presentarse como abanderados de una legislación agraria avanzada.

Pero ninguna reforma agraria exitosa puede conseguirse si antes no se piensa en el hombre. Sin la previa preparación del campesino, para su disfrute racional, toda reforma social fracasará irremediamente. La tierra y el hombre son los dos rieles que equilibran el camino del mundo agrario. La falta de capaci-

TEATRO HISPANO

Domingo 19 de mayo de 1960
A LAS 9. a. m.

19- Con Gary Cooper, Paulette Goddard, y Preston Foster en la cinta de acción...

"LOS SIETE JINETES DE LA VICTORIA"

29- Con Raymond Burd en la espezuznante cinta...

El Rey de los MONSTRUOS
Precios: 0.55 0.40 0.20

A LAS 7 p. m.
19- Estreno de la Revista Cinescopio.

29- Con Francisco Rabal, Marga López y Rita Macedo en el soberbio estreno....

"NAZARIN"

Precios: 0.90 0.70 0.25

SELLOS DE HULE

Llame al 13-75 o al 13-84

DECLARACION DE LAS ...

Viene de la 1a. Página

Manuel Vásquez Sarmiento, Capitán Arnaldo Gómez A-las, Teniente Virgilio Rodezno Arita, Sub Teniente José del Carmen Pérez, Sargento Esteban Alvarez, Cabo Sebastián Cruz y muchos otros oficiales y clases del Ejército. Los compañeros de armas caídos, eran parte integrante de la ciudadanía, y merecen tanto respeto y justicia, de los que, con su cómplice silencio nada dijeron de estos crímenes y hoy proclaman la violencia.

59—Las Fuerzas Armadas de Honduras, ante la situación de intranquilidad que tratan de crear en la República, elementos ampliamente conocidos por sus tendencias disociadoras, manifiestan que hoy y siempre se mantendrán estrechamente unidas, fieles a los lineamientos que les señala la Constitución de la República, y que no acatarán más órdenes q' las emanadas directamente del Presidente de la República, en su condición de Comandante General y a través de la Jefatura de las Fuerzas Armadas.

60—Que reiteran su firme propósito de seguir siendo garantes de la Libertad y Democracia que en su Proclama del 21 de octubre de 1956, manifestaran ante la conciencia de los pueblos libres de América.

Tegucigalpa, D. C. 22 de septiembre de 1959.
FUERZAS ARMADAS DE HONDURAS.

dad cultural en el hombre imposibilitará la explotación técnica de la tierra y hará nula cualquier reforma agraria, por muy bien intencionada que sea. En nuestro próximo número seguiremos analizando este importante asunto.

Pbro. ALONZO TEJEDA.

Lic. Angel Ramón Mena

Atiende toda clase de asuntos civiles, laborales, administrativos, criminales, cobros judiciales y extrajudiciales.

Bajos del Hotel Ritz
Tel. 11-48
San Pedro Sula.

SEÑOR TRABAJADOR:

Está Usted haciendo todo lo posible por evitar accidentes?

Unámonos todos en las luchas contra los accidentes de trabajo

RELACIONES PUBLICAS.

STANDARD FRUIT COMPANY